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Abstract (en)
The twin track conveyor consists of a carriage line (10), with two drive circuits set at a distance from the carriage line vertically, and carrying
propulsion elements in the form of pushers (34). Each carriage has a structure (36) with a drive having two fixed lateral arms (46,48), each with an
active face (46a,48a) situated in the same plane as the drive face (40a) on a bracket extending from a propulsion element. The drive face of the
bracket (40) and the active faces of the lateral arms are inclined towards the drive circuits.

Abstract (fr)
Installation de convoyeur double voie, comprenant une voie à chariots (10) et des voies motrices (12). Les chariots (14) présentent une structure
(36) munie d'un système d'entraînement (38). Les moyens de propulsion comportent des poussoirs (34) s'étendant en direction de la voie à chariots
(10). Le système d'entraînement (38) comporte un taquet d'entraînement (40) mobile entre une position de fonctionnement, dans laquelle il peut
coopérer avec un poussoir (34), et une position de non fonctionnement. Ce système (38) comporte également deux bras latéraux fixes (46, 48)
s'étendant de chaque côté du taquet d'entraînement (40), en vue de coopérer avec un poussoir d'envoi dans une zone de transfert de l'installation.
Les positions respectives des première et seconde voies motrices (12, 12') sont déterminées de telle sorte que le poussoir (34') de réception n'entre
en contact d'entraînement avec le taquet (40) que lorsque le contact d'entraînement entre le poussoir d'envoi (34) et ce taquet a cessé. <IMAGE>
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